4 INTERNACIONALES ENERO 2013 > sábado 26 Granma



Foto oficial de los Ministros de Relaciones Exteriores de la CELAC y la UE. FOTO: CANCILLERÍA CHILENA

Inicia cita de

Cancilleres de la CELAC-UE

Sesiona paralelamente Cumbre de los Pueblos



El presidente uruguayo, José Mujica, a su llegada a Chile este viernes. FOTO: REUTERS



El canciller venezolano, Elías Jaua, destacó el compromiso de su país con la integración. FOTO: AVN

SANTIAGO DE CHILE.—Varios Jefes de Estado y de Gobierno de Latinoamérica, el Caribe y Europa comenzaron a llegar a la capital chilena para participar en la I Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y en el encuentro bilateral de ese organismo con la Unión Europea (UE), que sesionarán de forma paralela.

Los días 26 y 27 de enero se efectuará la I Cumbre CELAC-UE, en tanto desde la tarde del 27 y hasta el 28 de enero sesionará la I Cumbre del mecanismo latinoamericano y caribeño, precisa PL.

La cita previa de Cancilleres se inició este viernes con la presencia de representantes de América Latina y el Caribe con sus pares de la UE.

A su llegada este viernes a la capital chilena, el canciller de Venezuela, Elías Jaua, aseguró que su país ratificará el compromiso con la unidad de la región.

"Venimos comprometidos con lo que ha sido uno de los mayores empeños del Comandante Presidente Hugo Chávez, que es la unión de nuestra América Latina y Caribeña", dijo Jaua en declaraciones transmitidas por VTV

Además de felicitar a Chile, que preside este mecanismo constituido en diciembre del 2011 en Caracas, destacó que Cuba asumirá ese puesto "como un signo de los nuevos tiempos de América, donde los imperios no imponen la exclusión de ningún hermano y todos caben con respeto a la soberanía y a su proceso político".

"No podemos dejar, con humildad y con modestia, de destacar el papel que el Presidente Chávez ha jugado en el desarrollo de todas estas iniciativas de la unión latinoamericana cumpliendo la doctrina bolivariana, cumpliendo el sueño bolivariano", agregó Jaua.

A su vez, el presidente uruguayo, José Mujica, destacó la importancia de la integración regional e insistió en que pese a los años que ha costado consolidar la unidad entre los países latinoamericanos, la unión se está alcanzando, según TeleSur.

"A los latinoamericanos nos ha costado mucho unimos, pero lentamente lo estamos logrando. (Esperemos) que las generaciones que vengan puedan hacerlo mejor que nosotros", sentenció.

Asimismo, transmitió un mensaje al pueblo chileno y "a los olvidados que trabajan, a los que andan por el campo y a todos los que empujan el progreso material".

El jefe de Estado mexicano, Enrique Peña Nieto, también arribó hoy a Chile. El mandatario afirmó que en la Cumbre de la CELAC, reiteraría "la voluntad política para que México en los próximos años tenga una mayor participación en el intercambio cultural, comercial, económico y social con toda la región de América Latina y del Caribe".

Aseguró que esa cita representa una gran oportunidad para estrechar los lazos de relación, con el objetivo de lograr una mayor integración.

También llegó a Chile la mandataria brasileña, Dilma Rousseff.

Los Cancilleres reunidos revisarán la propuesta del llamado Plan de Acción y de la Declaración de Santiago que luego será entregado a los Jefes de Estado y de Gobierno.

En esta I Cumbre de la CELAC, Chile traspasará la presidencia pro témpore a Cuba, que la asumirá durante un año

La Cumbre fundacional de la CELAC tuvo lugar en diciembre del 2011 en Caracas, Venezuela. En cuanto a la cita de la CELAC y la UE es la primera vez que América Latina y el Caribe se encuentran con una sola voz con Europa.



Momentos de la marcha de la Cumbre de los Pueblos. FOTO: REUTERS

INICIA CUMBRE DE LOS PUEBLOS

La Cumbre de los Pueblos, que se realiza en forma paralela a la Cumbre de la CELAC y la de ese organismo con la UE, comenzó este viernes con una marcha de miles de personas y que acabó con enfrentamientos entre manifestantes y policías en el centro de Santiago, reportó AFP.

Más de 400 movimientos y organizaciones sociales de América Latina y Europa se dan cita en este encuentro en el cual se abordarán temas como el desarrollo sustentable, el cuidado del medio ambiente, el respeto a las comunidades indígenas, la democracia, los derechos humanos, la calidad de vida y problemas sociales de la región, como educación, salud y aspectos laborales.

La Cumbre de los Pueblos se realiza bajo el lema "Por la Justicia social, la solidaridad internacional y la soberanía de los Pueblos", así como también por la unidad entre las naciones y los pueblos latinoamericanos y europeos, la defensa de los bienes comunes y el rechazo a la mercantilización de la naturaleza y la vida.

El encuentro se lleva a cabo en las instalaciones de la Facultad de Urbanismo y Arquitectura de la Universidad de Chile, y uno de sus objetivos fundamentales es ofrecer el punto de vista de los trabajadores y organizaciones sociales al debate que se realizará en el seno de la Cumbre de la CELAC.

Martín Pascual, uno de los coordinadores del evento, explicó que los debates son abiertos y autogestionados, y buscan profundizar y proponer acciones frente a temas sensibles.

Por su parte, la presidenta de la Central Unitaria de Trabajadores de Chile, Bárbara Figueroa, dijo que la Cumbre de los Pueblos buscará que "no solo sea la voz de los mandatarios la escuchada".

HOMENAJE A ALLENDE

Parlamentarios europeos y latinoamericanos, de la Asamblea Euro-Latinoamericana (EuroLat), rindieron un homenaje y colocaron ofrendas florales ante la estatua del expresidente chileno Salvador Allende, situada en las inmediaciones del Palacio de La Moneda, sede del Ejecutivo chileno.

Los parlamentarios de EuroLat emitieron también una declaración en apoyo al pueblo Mapuche, en la cual manifestaron su "preocupación" frente a la situación que vive esa etnia, de acuerdo con la información de su sitio digital, según EFE.